



**L'Association FCE France, Femmes Chefs d'Entreprises**, maillon d'un réseau international, domiciliée à PARIS, est constituée de délégations départementales et régionales

Les Comités nationaux, Forum, et Congrès rassemblent à Paris et partout en France l'ensemble des adhérentes.

Notre département est tenu à l'écart d'organisation de telles rencontres par manque de moyens modernes et adaptés de transport, la route ne pouvant suffire.

Notre **participation est donc de ce fait limitée**.

La région Centre réunit quant à elle Bourges et le Cher, Clermont Ferrand, Brioude, Saint Etienne et bientôt Vichy. Ce maillage du territoire implique des relations de proximité dans une relative fréquence. La vie de notre association et le bon déroulement de ses activités sont tributaires notamment de moyens de déplacement, alors qu'encore une fois notre département est **isolé dans le Centre**.

Pour exemple : une réunion d'une heure à Clermont Ferrand demande aujourd'hui plus de trois heures de conduite sur Autoroute.

Les accès transversaux, aux aéroports parisiens ou régionaux, les déplacements internationaux sont difficiles et impliquent des trajets soit en train par des itinéraires **longs** et **lents** soit en voiture avec de lourdes contraintes de **durée, fatigue, pollution et danger**.

**Les Chefs d'Entreprises** que nous sommes rencontrent bien d'autres difficultés dans leur vie d'entrepreneurs tels que :

- le recrutement de personnel d'encadrement, notamment face à la faiblesse des liaisons SNCF avec PARIS ou avec les autres grandes villes,
- les déplacements professionnels nationaux et internationaux sont entravés par le manque là aussi de liaisons SNCF adaptées au rythme de la vie des entreprises auquel s'ajoute la difficulté d'accès aux autres réseaux LGV.
- le développement même de nos entreprises est impacté ce même manque de liaisons adaptées

Les mères que nous sommes comptabilisent de nouvelles difficultés s'additionnant aux précédentes :

- les études de nos enfants lointaines et coûteuses qui engendrent à terme une fuite de compétences pour notre territoire
- des services médicaux insuffisants
- la vie compliquée des familles recomposées pour se retrouver l'instant d'un week end ou de courtes vacances

Plus globalement nous constatons une **population** vieillissante dans notre département marqué par un **manque de renouvellement** alors que des moyens de déplacements comme une LGV faciliteraient de nouvelles implantations de familles et des échanges y compris inter régions

**Formation et développement universitaire** sont eux aussi impactés par le manque de liaisons rapides et adaptées comme une LGV.

**Pour faire du Berry et du CHER, région riche de culture dans un environnement de qualité, un territoire dynamique terre d'Accueil pour les femmes qui entreprennent et leur famille ensemble nous disons oui à la LGV !**